

**Kamer
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1977-1978

23 MEI 1978

**WETSONTWERP
tot wijziging van de arbeidsongevallenwet
van 10 april 1971**

**AMENDEMENT
VOORGESTELD DOOR DE HEER LEVAUX**

Art. 4.

Dit artikel weglaten.

VERANTWOORDING

Artikel 4 reikt verder dan een louter technische aanpassing. Het voert immers een totale wijziging in van het systeem van schadevergoeding in geval van een arbeidsongeval dat tevens onder de toepassing van het gemeen recht ressorteert. Het betreft hier hoofdzakelijk de ongevallen op de weg van en naar het werk.

Totnogtoe werd door de wet en de rechtspleging altijd aanvaard dat het slachtoffer bij voorrang de keuze heeft om zich voor een ongeval te laten vergoeden krachtens de wet bij wege van een vooraf door de verzekeraar in gemeen recht te regelen vergoeding. Anderzijds spreekt het vanzelf dat het slachtoffer de vergoedingen niet mag cumuleren en dat het, hetzij naar gemeen recht, hetzij krachtens de wet eisen mag stellen indien de in een van die systemen ontvangen vergoeding lager is dans die welke het in het andere systeem had kunnen bekomen.

Artikel 4 wil het slachtoffer van die mogelijkheid beroven en het verplicht vooraf om schadevergoeding in het raam van de wettelijke verzekering te verzoeken. Een en ander kan ertoe leiden dat veel slachtoffers er, ten gevolge van de toepassing van het gemeen recht, van afzien eisen te stellen, terwijl die schadevergoeding in een aantal gevallen hoger kan zijn dan die welke voortvloeit uit de toepassing van het forfaitaire systeem van de wet op de arbeidsongevallen.

Daarom verzoeken wij om de weglating van dit artikel.

Zie :
368 (1977-1978) N° 1.
— N° 2 : Ontwerp gewijzigd door de Senaat.

**Chambre
des Représentants**

SESSION 1977-1978

23 MAI 1978

**PROJET DE LOI
modifiant la loi du 10 avril 1971
sur les accidents du travail**

**AMENDEMENT
PRÉSENTE PAR M. LEVAUX**

Art. 4.

Supprimer cet article.

JUSTIFICATION

Bien au-delà d'un simple aménagement technique, l'article 4 du présent projet introduit une modification totale du système d'indemnisation en cas d'accident du travail qui tombe également sous l'application du droit commun. Il s'agit essentiellement des accidents sur le chemin du travail.

Jusqu'à présent la loi et la jurisprudence ont toujours admis que la victime peut choisir en priorité sa réparation en accident en vertu de la loi ou par la voie de l'indemnisation à régler d'abord par l'assureur en droit commun. Il est d'autre part entendu que la victime ne doit pas cumuler les réparations et qu'elle peut réclamer soit en droit commun soit en vertu de la loi si l'indemnité perçue dans l'un de ces deux systèmes est inférieure à celle qu'elle aurait pu obtenir dans l'autre.

L'article 4 tend à priver la victime de cette possibilité et à l'obliger de demander d'abord son indemnisation dans le cadre de l'assurance loi. Ceci peut aboutir à ce que beaucoup de victimes renoncent à réclamer par la suite l'application du droit commun, alors que dans un certain nombre de cas, cette indemnisation peut se révéler supérieure à l'application du système forfaitaire de la loi sur les accidents du travail.

C'est la raison pour laquelle nous demandons la suppression de cet article.

M. LEVAUX.

Voir :
368 (1977-1978) N° 1.
— N° 2 : Projet amendé par le Sénat.